



Los mercados navideños más populares de Europa

Durante el período de Adviento (período que señala el comienzo del año litúrgico cristiano y comprende las cuatro semanas anteriores a la Navidad), son muy comunes sobre todo en Alemania, Austria, Alsacia (Francia) y Europa Central, los tradicionales **mercados de Navidad**. Sus orígenes se remontan a la Alemania del siglo XIV, fechado y documentado **el primer mercado de Navidad en Dresden en el año 1434**. Más tarde, durante la Reforma protestante, el nombre fue cambiado a **Christkindlmarkt** (literalmente en alemán, para el mercado del Niño Jesús).

Antiguamente, servían para dar cobijo a los habitantes del lugar, pero con el tiempo se convirtieron en un elemento fijo de la celebración navideña como atracción para los visitantes y como punto de encuentro para los locales. En ellos podemos encontrar decoración navideña, artesanía local y todo tipo de tentempiés típicos.

Para los amantes de estas fechas y a los que les gusta descubrir un encanto diferente en las ciudades, os proponemos una selección de las ciudades con los mercados navideños más populares de Europa.

Alemania

Berlín, cuenta para las celebraciones navideñas con cerca de **60 mercados navideños** repartidos por toda la ciudad. El principal lo encontrarás en la plaza *Gendarmenmarkt*. Además de poder disfrutar de productos artesanales, el mercado es escenario de actuaciones musicales y representaciones teatrales que permiten vivir una experiencia única a los visitantes.

Bremen, su mercado de Navidad es uno de los más bonitos de Alemania. Un par de días antes del primer domingo de Adviento, una **ceremonia oficial** en la catedral de la ciudad da el pistoletazo de salida a este mercado, lleno de luces y colores. Lo constituyen alrededor de 180 puestos de artesanía y comida.

Colonia (Köln), tiene varios mercados navideños, siendo el más famoso el de la catedral de Colonia (*Weihnachtsmarkt am Dom*), en la misma plaza donde se encuentra la imponente catedral gótica de la ciudad. Los puestos se sitúan en torno a un gran árbol de Navidad y predomina la artesanía. No faltan los músicos callejeros ni, por supuesto, el **Glühwein** (vino caliente aromatizado). En el corazón de la ciudad vieja se localiza el **Alter Markt** (*Weihnachtsmarkt auf dem Alter Markt*) orientado hacia los más pequeños; con su teatro de marionetas, juguetes artesanos y patinaje sobre hielo.



[Dresde \(Dresden\)](#), su mercado navideño recibe el nombre de **Striezelmarkt** y es el mercado más antiguo de Europa. Su nombre se debe a una tarta dulce de fruta denominada **Striezel**. Una de las celebraciones clave es el **Stollenfest**, en donde se cocina una torta que pesa alrededor de cuatro toneladas y se traslada desde el *Palacio Zwinger*, por la *catedral Frauenkirche* de Dresde hasta la *Striezelmarkt*.

[Fráncfort del Meno \(Frankfurt am Main\)](#), su principal mercado navideño es el que se ubica en la céntrica *plaza Römerberg*. En esa misma plaza trompetistas suben a la **Iglesia de San Nicolás** y llenan el ambiente con sus notas convirtiéndola en un lugar mágico. Además, las campanas de la iglesia también inundan de ambiente navideño sonando a diferentes horas del día. Un momento muy esperado es cuando San Nicolás visita el mercado.

[Gengenbach](#), celebra su mercado en la plaza del ayuntamiento. Su principal característica es que posee el **calendario de Adviento** más grande del mundo ubicado en el mismo ayuntamiento y en donde las ventanas se convierten en un espectáculo artístico.

[Hamelín \(Hamelin\)](#), conocida por la fábula del flautista de Hamelín, posee uno de los mercados navideños más bonitos en el norte de Alemania. Se puede realizar también un **recorrido de Adviento** en barco por el río Weser o un recorrido por la ciudad en la que un guía cuenta anécdotas históricas y tradicionales relacionadas con la Navidad.

[Múnich \(München\)](#), aunque hay varios mercados navideños en la ciudad, el principal es el *Christkindlmarkt* que se celebra en **Marienplatz**, que es la plaza central de Múnich. Todos los días desde el balcón del ayuntamiento se ofrece música en directo que crea un ambiente idílico junto con el árbol de Navidad de casi treinta metros que se coloca en la plaza. A pocos pasos de la *Marienplatz* se celebra la **Feria de pesebres**, donde están expuestos muchos tipos de belenes y se pueden comprar figuras artesanales para ellos.

[Núremberg \(Nürnberg\)](#), aquí, el pan de jengibre picante, el *Glühwein* y las *Bratwurst* (abarca gran variedad de salchichas) son los protagonistas. Son famosas las figuras de personas hechas con pasas de ciruela, llamadas **Plums**. Núremberg tiene una de las zonas peatonales más grandes de Europa que junto con su iluminación navideña hacen un lugar ideal para visitar en estas fechas.

[Luneburgo \(Lüneburg\)](#), es conocida por su comercio con la sal durante la Edad Media, por ello, en su mercado navideño puedes obtener las conocidas **lámparas de sal** originarias de la ciudad. También incluye demostraciones de trabajo de los artesanos, juegos y espectáculos para niños. La torre de agua de la ciudad se convierte en una corona de Adviento iluminada.



Sankt Wendel, su mercado navideño es uno de los más famosos de Alemania y se lleva a cabo en la zona peatonal *St. Wendel*. Cerca de 150 casas de madera representando la artesanía local lo conforman. Todas las tardes la zona es atravesada por la **cabalgata de los Reyes Magos**.

Austria

Viena, su *Wiener Adventzauber* (la magia del adviento de Viena) está ubicado en la *Plaza del ayuntamiento* y es uno de los eventos cruciales de la fiesta de la Navidad. El **árbol de corazones**, el teatro de títeres o **el carrusel de Viena** son paradas tradicionales en su mercado.

Bélgica

Bruselas, durante el periodo de Navidad organiza *Plaisirs d'hiver* que engloba deferentes actividades que se celebran de forma paralela al mercado de navidad (*Marché de Noël*): desfiles, conciertos de música, pista de patinaje, entre otros. El mercado se organiza entre la *Grand-Place*, en la que se organiza algún **video-mapping navideño** y donde se encuentra un gran árbol de Navidad, *la Bolsa* y el *mercado de Sainte-Catherine*. Como característica original, destaca la presencia de casetas representando a los diferentes países europeos.

República Checa

Praga, cuenta con dos mercados de Navidad (*Vánoční trhy*) principales: uno situado en la *Plaza de la Ciudad Vieja* y otro en la *Plaza de Wenceslao*. Sus mercados se caracterizan por casetas de madera en las que se venden productos típicos. En apoyo a los eventos que se celebran por Navidad, se organizan **coros de canto** tradicional e internacional.

República de Estonia

Tallin, los gorros y las bufandas son el producto de artesanía más popular. Según la tradición fue precisamente aquí donde apareció el primer **árbol de Navidad** en 1441, en la misma plaza donde se celebra hoy el mercado. Debido a la prohibición en los años de ocupación soviética, el mercado solamente se celebra desde 1991.

Dinamarca



Copenhague, su mercado de navidad tiene lugar en el parque de atracciones de los **Jardines de Tivoli**. El parque está decorado con infinidad de luces y el lago central del parque se convierte en estas fechas en una **pista de patinaje sobre hielo**.

Referencias y más información en:

<https://www.diariodelviajero.com/europa/los-mejores-mercados-de-navidad-de-europa>

https://es.wikipedia.org/wiki/Mercado_navide%C3%B1o

<https://www.mercados-navidad.es/>

<https://www.vacacionesporeuropa.com/mercados-navidad>